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DURANGO, DGO.
Gracias al impulso y el interés del

gobernador Esteban Villegas Villarreal
para conservar y preservar la
biodiversidad y vegetación, Durango
entra en el proyecto nacional para
decretar dos Áreas Naturales
Protegidas que se encuentran en
Tayoltita, municipio de San Dimas y en
la región Laguna, tal como lo dio a
conocer el gobierno federal; bajo dicho
decreto, la entidad contribuirá a la
política de conservación del medio
ambiente y la cultura del cuidado con
la participación de la sociedad. 

Lo anterior fue informado por la
secretaria de Recursos Naturales y
Medio Ambiente, Claudia Hernández
Espino, quien reconoció el trabajo
conjunto de las instancias federales y
de los propios ejidatarios, así como
instituciones educativas que se han
sumado para lograr cuidar, conservar
y proteger las áreas de la sierra y
bosque duranguense. 

De acuerdo al informe que dio
Humberto Adán Peña Fuentes, titular
de la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas, durante la
conferencia “Mañanera” del Presidente
Andrés Manuel López Obrador, indicó
que entre dichas áreas se encuentran
Piaxtla, Tayoltita, uno de los bosques
mejor conservados entre Sinaloa y
Durango. Asimismo, se contemplan los
ríos y montañas de la Comarca
Lagunera, ligadas al proyecto de Agua
Saludable para la Laguna, para la
protección del afluente del río; se trata
de poco más de 384 mil hectáreas de
la primera zona antes mencionada y
200 mil hectáreas de la segunda.

“Fue un gusto tener en nuestro
estado a María Luisa Albores González,
titular de SEMARNAT, con quién
compartimos los esfuerzos que
hacemos para preservar nuestros
recursos naturales y nuestro hermoso
territorio”, expresó el Ejecutivo
Esteban Villegas Villarreal, quien en

días anteriores realizó trabajo previo
con la funcionaria federal, a fin de
seguir formulando estrategias por un
Durango sustentable y productivo y
sobre dicho decreto. 

La titular de la SRNMA, dijo que en
este corredor natural  se pretende
proteger especias como  jaguar,
también se encuentra el hábitat
natural de la chara pinta, la cotorra
serrana, el águila real, guacamaya
verde y chichimoco, entre las
principales especies de la zona de
Tayoltita, conjuntamente de 14
especies de pino y de bosque mesófilo,
de los que no se tenían registro en el
norte del país, solo en el sur.

En la propuesta a nivel nacional,
Hernández Espino, mencionó que a la
par se trabaja  en la protección de una
superficie de 200 mil hectáreas de la
comarca lagunera, que abarca cinco
municipios: Lerdo, Gómez Palacio,
Mapimí, Nazas y Cuencamé, que
integran las áreas naturales protegidas
de carácter estatal como lo es el Cañón
de Fernández, las sierras el Sarnoso y
la India,  que de alguna manera
también abarcan la sierra de
Manzanares en un gran polígono que
incluye la sierra del Rosario y parte del
río Nazas.

En esta zona, la importancia es que
se han encontrado fósiles de especies

marinas  de millones de años y en la
sierra de Manzanares concretamente,
incluye también pasajes turísticos
como las grutas del Rosario y el Puente
de Ojuela; para esta zona son 200 mil
hectáreas que se están trabajando de
la mano con la academia en este caso
particularmente con la facultad de
Ciencias Biológicas de la UJED.

Destacó el apoyo del equipo del
Instituto Tecnológico de Durango, (ITD)
del Salto, Valle del Guadiana, Unipoli
región Laguna, la Facultad de Ciencias
Biológicas de la UJED en el trabajo de
campo en la comunidad de Tayoltita. 

La funcionaria estatal añadió que en
los próximos días se  tendrá la visita
de la directora Nacional de
Conservación para poder dar por
concluido el trabajo del estudio previo
justificativo de esta zona de La Laguna,
ya que es de gran importancia para la
SRNMA, contar con el apoyo de la
federación para decretar estas dos
áreas naturales, en donde se han
estado haciendo de la mano con
distintos sectores de la sociedad, y en
cumplimiento con lo que la ley , se
realizará la consulta hacia los ejidos,
comunidades y hacia los núcleos
poblacionales que se encuentran en
estas áreas y así avanzar en el proyecto
para que sea cristalizado gracias al
empuje del gobernador Esteban.

Durango contará con dos Áreas Naturales
Protegidas más
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
“Vamos a echarle todas las ganas,

vamos a sacar adelante a nuestra
ciudad y todo el estado los con obras
que reconstruyen la identidad de los
duranguenses”, sentenció el
gobernador de Durango, Esteban
Villegas Villarreal al hacer una gira de
supervisión por el museo Bebeleche,
plaza Hito 450, el poblado 5 de Mayo
y el puente vehicular Francisco Villa,
donde se llevan a cabo acciones de
rehabilitación y reconstrucción de
espacios que durante años estuvieron
sin atención.

Villegas Villarreal destacó al recorrer
el museo Bebeleche, que se avanza en
la recuperación del lugar, ya que a
pesar de haberlo encontrado con áreas
completamente lastimadas, ya se
reconstruyen con el apoyo de la
iniciativa privada, de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas, del
gobierno municipal y la directriz de
DIF Estatal.  A mediados del mes de
diciembre estará terminado, para que
siga siendo el más grande del territorio
de Latinoamérica. 

Después continuó con las acciones de
supervisión en la plaza Hito 450,
donde se están llevando a cabo
acciones de rescate como la reposición
de pasto, guarniciones, bancas y
colocación de árboles y jardines; la
rehabilitación del sistema de riego,
suministro y colocación de bomba
submarina, pintura e iluminación. En
el lugar aprovechó para platicar con
vecinos de la zona a quienes les
garantizó que habrá vigilancia
permanente para que disfruten de este
espacio con seguridad y en familia.  

“Esta plaza estaba abandonada y
toda destruida, pero no nos
equivocamos en las elecciones, ahora
el gobernador está haciendo muy buen
trabajo y se ve, lo felicitamos”,
comentaron Hugo e Irma Isaís, quienes
viven cerca de este icónico lugar. 

Villegas Villarreal estuvo después en

el poblado 5 de Mayo, para entregar la
total rehabilitación del tramo carretero
que da acceso a esta localidad y
adelantó que se pretende hacer una
ampliación de cuatro carriles a vía, “si
aprovechamos el boom, el 5 de Mayo
puede también crecer
económicamente, por eso, vale mucho
la pena seguir con este tipo de
trabajos”, señaló el mandatario. 

Para concluir, el mandatario estatal y
la titular de Secope, Ana Rosa
Hernández, hicieron una parada en el
puente vehicular Francisco Villa,
donde revisaron y constataron los

trabajos que ahí se realizan para que
esta obra quede totalmente funcional
para los duranguenses. 

Aunado a estos espacios, el gobierno
estatal en coordinación con el
gobierno municipal comenzará el
rescate de otros lugares como la
rehabilitación del puente de Analco y
su elevador, del puente la Familia y el
Baluartito. También se mejorarán, los
paseos Las Alamedas, El Pueblito,
Corredor Analco y Constitución,
además de las plazas y fuentes como
la Fundadores, Domingo Arrieta y
Dolores del Río.

Se inicia la reconstrucción
del centro histórico 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La demanda de medicamentos
antidepresivos, ansiolíticos y
controlados, se han incrementado en
un 20 por ciento, de acuerdo los
señalado por el empresario
farmacéutico Adolfo Favela Cordero,
quien añadió que en temporadas de fin
de año, se incrementa el consumo de
este tipo de medicina.

El comportamiento del alza en
medicamentos controlados para
padecimientos como depresión,
ansiedad, entre otros, presenta un
comportamiento constante de años en
incremento en cuanto a medicamento
para enfermedades de este tipo.

"La verdad ahorita, para fin de año,
sí se viene un poco más fuerte el

incremento, así viene año con año por
temas diversos... y hablamos ya de un
alza de dos dígitos", dijo.

"Yo le calculo casi al 20 por ciento (de
aumento), en comparación con el año
pasado”, expuso el entrevistado al
señalar que te los más demandados
están los clonazepam y similares.

Recalcó que hay medicamentos de
nueva generación, se conocen y se ha
mencionado a nivel nacional, pero no
han bajado a las farmacias, aunque
estarán pendientes de cualquier
determinación y notificación que haya
por parte de las autoridades
correspondientes en este tema.

Añadió que en este asunto y de los
nuevos medicamentos, el tipo de
medicamento es controlado y deben
cubrirse muchos requisitos y cuidados
para manejarlos.

Aumenta 20 %
venta de
antidepresivos
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Fue aprobado, por unanimidad del

Cabildo el programa “Ahorra es
Cuando Social”, para que más
duranguenses con adeudos en su
predial tengan una mayor oportunidad
de apoyo en la regularización de sus
viviendas y ponerse al corriente con
este impuesto.

La campaña de pago de predial tiene
un marcado un gran sentido social, ya
que considera como beneficiarios a los
sectores de la población que tienen
una vivienda de interés social o
popular, cuyo valor catastral no exceda
un millón 400 mil pesos, en la que se
tiene una lista de alrededor de 140 mil
casas con esta característica.

El alcalde capitalino Toño Ochoa ha
escuchado a la ciudadanía, quien
manifiesta su inquietud de no poder
saldar o regularizar alguna infracción
o adeudo del predial por la situación
económica complicada, coincidieron
los regidores.

Por ello, los prediales de 2017 y
anteriores tendrán un 100 por ciento
de subsidio en los conceptos de cobro;

a partir del 2018 será un descuento del
70 por ciento en recargos y
actualización y gastos de ejecución, así
como un 15 por ciento en el predial
directo; y del 2021 a la fecha el 70 por
ceinto en recargos, actualización y
gastos de ejecución.

La regidora Malena González Rivera
celebró que, además de descuentos en
predial, tendrán la oportunidad de
pagarlo en abonos semanales o
quincenales para liquidarlo hasta el 15
de diciembre, aunque la campaña
finaliza el 31 de ese mes.

“Ahorra es Cuando Social”,
con más descuentos en predial
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La sequía también está impactando

al pequeño comercio, informó Beatriz
Zamora Nájera que las ventas han
bajado de estar en 100, hasta ubicarse
a un 30 por ciento.

Se observa una clara disminución de
afluencia de personas de los poblados
que venían a la ciudad a hacer sus
compras y hoy no tienen el poder
adquisitivo, porque no hubo cosechas.

En términos generales "estamos en
foco rojo", la sequía trae varias
afectaciones y por esa causa, la
pobreza se agudiza más en esas zonas
de los poblados, anotó al señalar que
esto es una explicación de las bajas
que se ha tenido.

Sin embargo, las ventas bajas causan
diversos problemas en los pequeños
negocios, que de por sí venían
arrastrando ventas moderadas y ahora
enfrentan hasta 30 por ciento menos.
Esto está generando pérdida de

empleos, agregó la líder de Canacope.
Mencionó incluso que muchos

negocios se han visto en la necesidad
de despedir personal, como medida
para reducir sus gastos y hacerle frente
a la crisis que se vive actualmente

Desafortunadamente las cosas en

lugar de componerse se han ido
complicando, no se sabe cuánto
tiempo más se podrá soportar, pero
indudablemente en un momento de
que los gobiernos también empiecen
en establecer estrategias para mitigar
los efectos de esta sequía. 

Pobreza en el campo ya impacta en el pequeño comercio

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La senadora Margarita Valdez

manifestó que trabajan desde
gobierno federal para emitir una
declaratoria de emergencia para el
estado de Durango y Zacatecas, que
son dos entidades muy afectadas por
la sequía. 

Indicó que ya desde días atrás ha
tenido reuniones con diversos
personajes del gobierno federal para
buscar el apoyo extraordinario para
Durango ante la situación crítica de la
sequía y hace una semana
exactamente, sostuvo una reunión con
el secretario de Hacienda, donde en
corto le planteó las circunstancias
difíciles que hay en Durango y
Zacatecas, se comprometió a analizar
el tema y según la respuesta, que en
este momento no ha dado, pero se
espera que en los próximos días se
pueda tener noticias al respecto.

Asimismo, dijo que en el Senado con
varios compañeros se ha discutido el

tema y se han planteado alternativas,
no solo se trata de Durango en una
circunstancia difícil, sino también de
otros estados de la República, el más
cercano y que tiene problemas igual de
complicados es Zacatecas.

Recomendó juntarse todos los
diputados locales y hacer una solicitud
formal y no hacerlo en lo individual,

pues dijo que hasta el momento no se
tiene notificación de una solicitud
formal por parte del estado o del
Congreso que venga generalizada, sino
que únicamente se tiene un escrito no
formal por parte de un diputado.

Indicó que trabajando unidos se
pueden lograr resultados más fuertes
y positivos.

Se está trabajando por la declaratoria
de emergencia para Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La virtual candidata presidencial de

la 4t para el 2024, Claudia Sheinbaum
pospuso su visita a Durango,
aparentemente y de acuerdo a los
informes oficiales, se debe a motivos
de agenda.

Se había programado la visita para el
próximo 13 de octubre, se espera
nueva fecha.

Fue a través de una publicación en
redes sociales como la 4t en Durango
publicó por medio del vocero, el aviso
oficial de la cancelación de los eventos.

"La visita a #Durango de la

compañera Coordinadora de los
Comités de Defensa de la
Transformación, @Claudiashein se
pospone por motivos de AGENDA.
Cuando se confirme la nueva fecha se
dará la información respectiva”,
señalaba la publicación.

Lo anterior se informa al público en
general para evitar especulaciones en
cuanto a los motivos de la cancelación
de la visita de la coordinadora de la 4t
rumbo al 2024.

Se prevé una fecha próxima,
probablemente para este mismo mes
para desahogar la agenda en la
comarca lagunera como se tenía
previsto.

Claudia Sheinbaum pospone
su visita a Durango

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El Instituto Electoral y de

Participación Ciudadana (IEPC), vigilará
que no haya dinero sucio en campañas
de 2024, para lo cual pide a los
ciudadanos y a partidos que denuncien
cualquier situación anómala o
sospechosa que observen.

Los topes de gastos de campaña
serán de hasta 4.5 millones de pesos,
informó Roberto Herrera Hernández,
consejero presidente del IEPC,
mientras que para las precampañas
serían alrededor de 400 mil pesos.

Las precampañas para diputados
inician en diciembre de 2023 y enero
de 2024 para que las campañas de
manera formal se estén arrancando en
abril de 2024, precisó el entrevistado.

El órgano electoral en este momento
se encuentra trabajando en la
preparación para el proceso electoral
2024, que ya inició a nivel nacional por
el INE y en el caso de Durango se
comenzará a partir del mes de
noviembre.

Ya se han fijado los topes de

campaña y se tienen protocolos y
procedimientos para vigilar, tanto el
tope, como el contenido de los
recursos que se tienen en ejercicio
durante las campañas y precampañas.

Recordó que dentro de las
restricciones que hay para el
financiamiento de las campañas está
la procedencia de los recursos que no

se permite de la delincuencia
organizada, ni de fuentes no lícitas,
por lo cual estarán vigilando.

Para ello, dijo que se tienen
procedimientos, pero es indispensable
que la sociedad en términos generales
y los partidos políticos denuncian
cualquier irregularidad que observen
ante las sustancias correspondientes.

IEPC vigilará que no haya dinero
sucio en campañas 2024
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DURANGO, DGO.
Peatones y conductores se sienten

más protegidos con la implementación
de otro crucero seguro, ahora en la
colonia Luis Echeverría, luego de que
la Subdirección de Vialidad de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública lo consideró necesario tras
analizar la situación de riesgo. 

En calles Itrio y Berkelio, el personal
de la Dirección Municipal Seguridad
Pública (DMSP) instaló señalamiento
vertical y pintura para la creación de
este paso en cruce uno y uno; además,
designaron tres metros de zona
amarilla en el bulevar de la Juventud.

Marco Contreras Villanueva, director
de la DMSP, destacó que estos espacios

para la cultura vial van a transformar
positivamente a la comunidad, con
una imagen más ordenada, limpia y
segura.

Son un total de 10 cruceros uno y

uno implementados en esta primera
etapa, en colonias, fraccionamientos y
calles de la zona centro, en los que la
misma ciudadanía ha reportado la
necesidad de mejorar la prevención.

Se fomenta
respeto y la cultura
vial en conductores
y peatones

DURANGO, DGO.
Un Durango más chulo, verde y

ordenado con la Policía Ambiental de
la Dirección Municipal de Medio
Ambiente, ya que ha atendido de
manera inmediata más de mil 500
reportes ciudadanos en la
administración, canalizados desde la
línea 072, confirmó Toño Ochoa.

De acuerdo al titular de la
dependencia, Albino Ponce Barrón, la
Policía Ambiental da atención a las
ocho zonas de la ciudad en tres turnos
diariamente, con siete unidades y 28
elementos; es decir, tiene una mayor
cobertura que la que tenía cuando fue
creada.

Entre los reportes más atendidos, se
encuentran la omisión de cuidados en
mascotas, quema de residuos sólidos
urbanos, tiraderos de escombro,
derribo y poda de árboles sin
autorización, de los cuales ya se han
generado 80 infracciones.

Otros de los reportes que se han
hecho frecuentes en los últimos meses

son el rescate de animales silvestres en
la mancha urbana, como tlacuaches,
halcones, mapaches, iguanas,
serpientes, entre otros, resaltó. 

En Durango, se trabaja de la mano

con todas las dependencias de los tres
niveles de gobierno, para que sea una
ciudad más verde y un mejor lugar
para la vida de la gran familia
duranguense.

Policía Ambiental atiende de
inmediato los reportes ciudadanos
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Buena la
iniciativa de
los reductores
de velocidad

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Para el regidor Humberto Santana

Guerrero es muy buena la iniciativa de
los reductores de velocidad, sobre todo
en zonas escolares, donde hay más
congestionamiento vehicular.

"Es un tema que tenemos que
checarlo bien, es un tema que sí nos
beneficia mucho a muchos
duranguenses por el tema de los
excesos de velocidad, nosotros vemos
bien la situación sobre todo en las
zonas escolares", señaló.

Dijo que les llegan muchas
peticiones donde solicitan reductores
de velocidad como bordos, paso de
cebra y hasta agentes de tránsito.

"La situación es que en la mañana
todos llevamos prisa y todos
quisiéramos llegar temprano al trabajo
y es bueno promover este tipo de
temas, sobre todo en escuelas como la
Anexa a la Normal, que es donde más
se congestiona y es la que tiene una
población grande de niños y si
deberíamos de platicar con el director
de vialidad", expresó.

Los reductores de velocidad vial son
un elemento clave para mantener la
seguridad en las calles y carreteras y
son necesarios, sobre todo en zonas
escolares dónde existen niños  y sobre
todo como una manera de prevenir
algún accidente de lamentables
consecuencias.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Ante el tema de la instalación de

cajones para estacionamiento por
parte de los estudiantes de la Fader,
la regidora María Guadalupe de la
Parra, señaló que en lugar de buscar
que existan más cajones para
estacionamiento, se debería mejorar
la infraestructura y el transporte
público.

"Primero, tenemos que partir de
tres datos fundamentales, hay que
saber que el 60 por ciento de la
contaminación del aire es causada
por los vehículos, eso es por un lado,
por el otro, la contaminación o las
enfermedades causadas por la mala
calidad del aire hablan de que
aproximadamente 17 mil personas al
año mueren en México, otro de los
datos importantes que habría que
destacar es que el 20 por ciento de los
automóviles son responsables de la
emisión de los gases que provocan el
cambio climático”, señaló.

En ese sentido, explicó que “en

lugar de andar buscando que haya
más cajones de estacionamiento o
que existan más carriles, es que haya
mejor infraestructura, que haya
incluso transporte público de calidad
porque así lo demuestran los
estudios, no lo digo yo, no es una
opinión, es una realidad; yo creo que
los jóvenes de Derecho, Ciencias
Políticas, de Medicina, de la Feca
tienen el problema identificado pero
creo que tendrían la solución si
realmente mejor pugnaran un
transporte público de calidad, que
existiera un infraestructura en
ciclovías adecuada, yo creo que
tendríamos que luchar en ésa parte".

Dijo que el cambio climático
preocupa y que Durango no está tan
lejos por lo que se vivió
recientemente con las altas
temperaturas, por lo que se debería
dejar de utilizar los vehículos y usar
más el transporte público y que no
está de acuerdo en que existan estos
estacionamientos que van a generar
más tráfico y más problemas.

Se debería mejorar la
infraestructura y el
transporte público
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Con el propósito de impulsar un
gobierno plural y equilibrado,
consolidar proyectos, acuerdos y
alianzas entre todas las corrientes
políticas, las y los legisladores locales
y el Ejecutivo del Estado, a favor de la
sociedad y del desarrollo de Durango,
la diputada Verónica Pérez Herrera
presentó la iniciativa que crea la Ley de
Gobierno de Coalición del Estado.

“Se busca establezca dentro de una
norma secundaria la facultad de la
persona titular del Poder Ejecutivo de
nuestra entidad, de convocar y
conformar una administración en
alianza con las legisladoras y
legisladores integrantes del Congreso
de Durango, así como las agrupaciones
políticas, aun siendo diversas de las
que provenga el gobernador o
gobernadora en turno”, resaltó.

De esta manera, se deberá presentar
un convenio consensuado ante el
Congreso local, entre la persona titular
del Poder Ejecutivo, las personas
dirigentes de los partidos políticos
coaligados conforme a su
normatividad interna, así como las o
los coordinadores de las diversas
formas de organización
parlamentarias.

Además, contempla el programa de
gobierno a que se sujetará durante el
periodo de mandato y que, en su caso,
será la base para la elaboración del
Plan Estatal de Desarrollo, así como la
Agenda Legislativa para el periodo que
corresponda, suscrita por los
coordinadores de las diversas formas
de organización parlamentaria de los
partidos políticos que hayan suscrito
el convenio de gobierno de coalición.

Se precisa que el Congreso del Estado
deberá ratificar, por el voto de la
mayoría de los diputados presentes,

los nombramientos que el gobernador
o gobernadora del Estado realice de los
titulares de las secretarías de la
administración pública, en los
términos establecidos en el respectivo
convenio y la Constitución Política del
Estado.

Tanto el convenio de coalición y en
su caso, las causas de disolución del
gobierno de coalición deberán

publicarse en el Periódico Oficial del
Estado.

Además, los partidos coaligados
podrán acordar con el ejecutivo la
creación de un Comité de Seguimiento
del Gobierno de Coalición, el cual
deberá incluir dentro del convenio
presentado al Congreso del Estado, su
modo de integración, funciones y
facultades.

PAN propone consolidar
alianzas para el desarrollo de
Durango 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El presidente municipal Toño Ochoa

sigue apoyando la economía de los
duranguenses a través del programa
"Ahorra es Cuando", un programa para
que aquellos duranguense que tengan
adeudos en su predial puedan
regularizarse y ponerse al corriente
con el pago, así lo indicó la regidora
por el PAN, Malena González.

"Es una propuesta tan importante
que hace el presidente municipal Toño
Ochoa para ayudar a aquellos
ciudadanos que tienen un rezago en el
predial, se aprobó el programa Ahorra
es Cuando en el predial donde va hacer
que todos aquellos ciudadanos que
deban del 2017 para atrás no se les va
a cobrar nada, quedan exentos de
pago, los que deban 2018, 2019 y 2020
se les hace el 70 por ciento de
descuento en gastos de ejecución
recargos y actualizaciones".

Dijo también que los que deben
2021, 2022 y 2023 se les hace el 70 por
ciento de descuento también en gastos
de ejecución, recargos y
actualizaciones, pero aparte el 15 por
ciento de descuento directamente en
el predial.

"Esto va para todas aquellas
personas que su vivienda, que su
terreno tiene un valor catastral de un
millón cuatrocientos hacia abajo,

exhortar a toda la ciudadanía que
aproveche estos descuentos porque
muchas de las veces sabemos que se
nos dificulta ir a pagar, pero aquí hay
algo muy importante, si después de
que se nos hacen el descuento se nos
dificulta ir pagar, nos dan la facilidad
de que lo vayamos pagando de manera
semanal o quincenal y que se realice el
final de este pago a más tardar el 15 de
diciembre", finalizó.

A partir de hoy inician los descuentos de "Ahorra es Cuando"
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A fin de que los jóvenes tengan un
espacio para expresarse de una forma
colegiada y participativa a través del
diálogo, el diputado Bernabé Aguilar
Carrillo, propuso reformar la Ley
Orgánica del Congreso del Estado, para
realizar de forma anual el Parlamento
Juvenil en el Poder Legislativo de
Durango.

“El fomentar en las y los Jóvenes de
todos los grupos y sectores de la
sociedad la importancia de formar
parte mediante la participación en el
parlamento juvenil, es de vital
importancia, pues con ello se
proporcionará a quienes participen la
motivación, así como las herramientas
y conocimientos sobre todo el
engranaje y las etapas que se

requieren en el proceso legislativo”,
resaltó a nombre del Grupo
Parlamentario de Morena.

Al realizar la ampliación de motivos,
explicó que el Parlamento Juvenil
busca proporcionarles las
herramientas y conocimientos sobre
las aristas y procedimientos de la
actividad legislativa que se desarrolla
en el Congreso del Estado,
consolidando de esta forma, un evento
que permita la sinergia de diversas
perspectivas sociales y políticas.

Resaltó que su realización se llevará
a cabo en el mes de agosto de cada
año, debido a la conmemoración del
día Internacional de la Juventud, esto
con el fin de obtener un espacio para
el análisis crítico y propositivo, donde
las y los jóvenes tendrán la
oportunidad de plantear aquellas
sugerencias, inquietudes y

problemáticas que los acompañan día
a día y que les permita generar
propuestas encaminadas a fortalecer
cada vez más el marco jurídico vigente
y así garantizar la justicia y una mejor
convivencia entre quienes habitamos
esta entidad federativa.

“Se buscará con este parlamento que
las y los jóvenes se asuman como parte
de su comunidad, como parte del
gobierno que se deposita en los tres
poderes del Estado, en este caso
particular en el Poder Legislativo, que
conozcan la dinámica de la
participación de sus representantes
populares y por supuesto dignificar
esta parte de la política a través de la
participación y escuchar las
inquietudes y propuestas de este
importante sector de nuestra
sociedad”, afirmó durante su
intervención.

Morena propone realizar
Parlamento Juvenil 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El secretario municipal y del
ayuntamiento, Bonifacio
Herrera Rivera informó que el
próximo 13 de octubre es el
cierre para que los jóvenes que
nacieron en 2005 se apunten a
realizar su servicio militar y
que, a comparación del 2022
son muy pocos los que se han
inscrito hasta hoy.

“Estamos invitando a los
jóvenes para que se registren
y puedan hacer su servicio
militar, amén de que es una
obligación constitucional, la
verdad es que es una excelente
experiencia para todos los
jóvenes que participan en este
proceso militar porque más
allá de un asunto militar, es un
servicio social, entonces
estamos convocando para que
puedan acudir a registrarse, el
registro se cierra el próximo
día 13 de octubre", informó.

Indicó que para su registro
deben llevar su acta de
nacimiento, constancia de
estudios un comprobante de
domicilio y cuatro fotografías
en tamaño de 35 x 45
milímetros.

"El año pasado tuvimos un
registro aproximadamente de
más de tres mil muchachos
que se registraron, ahorita el
registro está todavía muy bajo,
traemos aproximadamente mil
288, por eso estamos
aprovechando y la
oportunidad que nos dan
todos ustedes para hacer
extensiva esta invitación a los
jóvenes y que nos puedan
acompañar a que se registren".

Por último, dijo que sorteo
será en el transcurso del mes
de noviembre cuando lo

disponga las autoridades militares. Los
jóvenes interesados deberán acudir a
las oficinas ubicadas en avenida 20 de
Noviembre 905 (frente a la iglesia de

San Agustín), además que las mujeres
interesadas también podrán hacerlo
directamente en la Décima Zona
Militar.

Pocos jóvenes inscritos para
realizar el servicio militar
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En una solemne ceremonia presidida

por el rector de la Universidad Juárez
del Estado de Durango, Rubén Solís
Ríos, tomó protesta a la nueva
sociedad de alumnos de la Escuela de
Ciencias y Tecnologías, encabezada por
Martín Gerardo Hinojosa Ugalde,
acompañado por el secretario
académico de la institución, Jorge
Arturo González Ramírez, en
representación de la directora María
del Pilar Deras Valdez, además de
distinguidos miembros del cuerpo
académico y estudiantil.

El rector Solís Ríos reflexionó sobre el
legado y la historia de la unidad
académica, una de las más antiguas en
la UJED con 100 años de existencia, y
su evolución hasta convertirse en lo
que es hoy, la Escuela de Ciencias y
Tecnologías. Celebró el compromiso
democrático de los estudiantes al

elegir a Martín Hinojosa y su equipo
para liderar la sociedad de alumnos, a
quienes aseguró que tendrán apoyo en
sus gestiones y se trabajará en
conjunto en pro de las mejoras
necesarias para la institución.

Felicitó también a Diana Corral
Corral, la presidenta saliente, por su
gestión, de la cual resaltó la
remodelación de los baños y la
solicitud de remodelación de las
oficinas que ocupa la sociedad de
alumnos, que fue su última petición y
que, aseguró, se va a hacer, así como
el mobiliario nuevo para esas oficinas,
que es la primera gestión del
presidente entrante y también se les
va a conceder, porque “las puertas de
la rectoría siempre estarán abiertas”,
les dijo.

Por su parte, Martín Gerardo
Hinojosa Ugalde, al asumir su nuevo
papel, subrayó su compromiso de
representar fielmente a sus

compañeros y de trabajar
colectivamente para beneficiar a la
Escuela de Ciencias y Tecnologías.
Agradeció a Diana por sus logros
durante su gestión y reiteró su
objetivo de trabajar por el bienestar de
la comunidad estudiantil.

Isaac Cisneros Meraz, presidente de
la Federación de Estudiantes
Universitarios de Durango, recordó
cómo esta Escuela cambió su vida y
enfatizó la importancia de la
autenticidad y el compromiso al
representar a los estudiantes y trabajar
por ellos, dejando de lado los intereses
personales. 

El acto marcó el comienzo de una
nueva etapa para la Escuela de
Ciencias y Tecnologías, en la que se
espera que la nueva dirección de la
sociedad de alumnos traiga
innovación, progreso y un impacto
positivo en la vida académica y social
de la institución.

Rubén Solís Ríos tomó protesta
a la nueva sociedad de alumnos
de Ciencias y Tecnologías
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DURANGO, DGO.
“En el gobierno de Esteban Villegas,

queremos niños más sanos y felices”,
resaltó el secretario de Educación,
Guillermo Adame Calderón, al
anunciar que las instituciones de nivel
básico, estarán abiertas los sábados
para que los alumnos puedan hacer
deporte.

“A través de ustedes inicia una gran
cruzada por el deporte y por la
educación en Durango”, agregó Adame
Calderón, durante el inicio de los
Centros de Enseñanza Deportivos con
el inicio de las Ligas Deportivas
Escolares, como parte de la estrategia
‘Actívate Durango’, dentro el Programa
Educativo 2023 - 2028.

Se integra a esta iniciativa, la
colaboración de otras dependencias,
como el Instituto Estatal del Deporte y

la Secretaría de Salud, para atender
problemáticas como obesidad; mejorar
hábitos alimenticios así como
desarrollar la cultura de la actividad
física.

Para hacerlo posible, los niños,
tomarán sus escuelas como propias
cada sábado, y saldrán a hacer
deporte, también cultura, pero a la par,
podrá aprender un segundo idioma, el
inglés.

Con estas acciones, de manera
colateral se obtendrá un mejor
rendimiento académico, se evita la
deserción, así como la disminución en
el rezago escolar, al fomentar la
competencia y el impulso del talento
deportivo, además de propiciar una
buena salud mental a través del
deporte, “en Durango trabajaremos
por la educación, todos los días del

año”, enfatizó Adame Calderón.
Durante el inicio de este programa,

que se realizó en el Auditorio del
Pueblo, se contemplan los deportes
más populares, pero se irán sumando,
otras opciones para que todos los
jóvenes tengan la oportunidad de
desarrollar su talento.

Se estima, inicialmente la
participación de mil 200 estudiantes,
pero gradualmente, esta cifra
aumentará al sumarse más regiones de
la entidad así como con la
incorporación de padres de familia y
docentes.

En el arranque del evento
participaron grupos de porristas, así
como la demostración de beisbol 5 y
principales jugadas de vóleibol,
mientras que se hizo entrega de
material deportivo.

Se activa cruzada por
una niñez saludable
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En el marco del "XXXV Foro Nacional

de Estadística", efectuado del 27 al 29
de septiembre en el Instituto de
Matemáticas de la Universidad
Nacional Autónoma de México con
sede en Cuernavaca, Morelos, la
Universidad Juárez del Estado de
Durango tuvo una importante
participación a través del investigador
Édgar Felipe Lares Bayona, adscrito al
Instituto de Investigación Científica
“Dr. Roberto Rivera Damm” de la
máxima casa de estudios.

La ponencia, explicó el investigador,
estuvo enfocada en las estrategias
innovadoras para el proceso de
enseñanza-aprendizaje de la
estadística, en la que se resaltó la
importancia de un aprendizaje

significativo y cómo este puede ser
aprovechado para superar las barreras
comunes en la enseñanza de esta
disciplina. El trabajo presentado es
producto de un esfuerzo conjunto de
docentes que imparten la materia de
estadística en la institución.

El método cualitativo, basado en
entrevistas con estudiantes, arrojó
información valiosa sobre las áreas de
oportunidad y debilidades en la
enseñanza de la estadística. Lares
Bayona mencionó que "El
replanteamiento de las estrategias de
enseñanza, basándose en el
aprendizaje previo de los estudiantes
y vinculándolo con temas actuales, ha
mostrado ser especialmente efectivo".

El intercambio con otros
investigadores y estudiantes durante
el Foro ofreció una valiosa

retroalimentación y abrió la puerta a
futuras colaboraciones, especialmente
con la Universidad de Veracruz. Esta
participación no sólo fortalece las
redes académicas y de investigación,
sino que también amplía la visión y
enfoque del trabajo.

El investigador Lares Bayona finalizó
subrayando que el verdadero
beneficiario de esta investigación es el
estudiante. Añadió que esta
aproximación les ayuda a encarar
mejor una materia que, en muchas
ocasiones, está fuera de sus áreas
dominantes, particularmente para
aquellos que se especializan en
ciencias de la salud. Esta participación
en el Foro subraya el compromiso de
la Universidad Juárez con la
innovación educativa y la formación
integral de sus estudiantes.

UJED destaca en Foro
Nacional de Estadística
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Habitantes de la colonia Santa Rosa
y sectores circunvecinos se vieron
beneficiados el día de hoy, al recibir en
las Audiencias Públicas del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
encabezadas por la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, quien
atendió personalmente las peticiones
y sugerencias de los vecinos del lugar. 

La Audiencia Pública de la colonia
Santa Rosa contó con la presencia de
los directores de Servicios Públicos,
Ecología, Atención Ciudadana,
Bienestar Social, Obras Públicas,
Sideapa, DIF, Seguridad Pública y Salud
Municipal, Deportes, quienes se
encargaron de atender de manera
personal a los vecinos que acudieron a
tener un diálogo directo con los
servidores públicos.

El encuentro del día de hoy tuvo
características distintas a las pasadas
ediciones de la audiencia pública, pues
se conjuntaron, además de las
atenciones que usualmente se
brindan, programas como el Mercado
con Estrella, que llevó paquetes de

alimento subsidiado para beneficio de
la economía de las familias; las
brigadas de salud o Unidades Móviles
de Salud, tanto del DIF, como de la
propia Dirección Municipal de Salud,
las cuales acercaron servicios como
consultas médicas, nutricionales,
dentales, oftalmológicas, terapias
alternativas, cortes de cabello, terapias

alternativas, medicamentos gratuitos
entre otros.

Además, se sumaron los servicios de
la Caravana con Estrella coordinados
por la Dirección de Bienestar Social

Los funcionarios municipales
escucharon peticiones de los vecinos,
algunas pudieron ser atendidas ahí
mismo, mientras que otras, se pactó
un compromiso de atenderlas a la
brevedad. 

Al estar en la plaza de la colonia
Santa Rosa, la presidenta municipal
escuchó agradecimientos, peticiones y
reportes, que fueron canalizados de
inmediato o recibieron, cuando se
trató de solicitudes relacionadas con el
ámbito de competencia del
ayuntamiento, un compromiso de
atención y seguimiento.

Para finalizar, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale manifestó su compromiso
de continuar con estos ejercicios que
le permiten escuchar sin
intermediarios, el sentir de la
ciudadanía y conocer sus necesidades
y señaló que las audiencias públicas
continuarán llevándose a cabo de
manera alternada en el medio urbano
y rural.

Alcaldesa Leticia Herrera atiende peticiones
de vecinos de la colonia Santa Rosa 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

La Dirección de Seguridad Pública y
Protección Ciudadana, a través de su
Departamento de Prevención del
Delito, celebró la reunión mensual con
la directiva y choferes de la Base de
Taxis Alianza, en la cual expusieron los
resultados que el Comité de Seguridad
Ciudadana de la mencionada base
arrojó durante el mes de septiembre.

Eduardo Canul Castellanos,
subdirector de la dependencia,
informó que estas reuniones se
realizan cada mes para exponer las
situaciones y darles seguimiento a

casos que así lo ameriten, atendiendo
de esta manera a las directrices de la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, de formar
mancuerna con miembros del
transporte público y con ello, unidos
velar por la seguridad, tanto de los
pasajeros, como de los ciudadanos.

Por su parte, Abraham López Mata,
encargado del Departamento de
Prevención del Delito, dijo que,
durante la reunión, comentaron que
fueron 50 reportes hechos por choferes
de la base Alianza, donde destacan
accidentes viales, apoyo a la
ciudadanía, personas sospechosas, u
otros vinculados a la prestación de
servicios públicos.

“Algunos de los reportes no le
competen propiamente a Seguridad
Pública, pero como parte de las
indicaciones de la presidenta Leticia
Herrera, atendemos a cada uno de los
llamados y posteriormente los
canalizamos a la dependencia
correspondiente”, apuntó el
funcionario.

Por su parte, Ramón Nevárez,
dirigente de la base, reconoció el
interés de la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, de trabajar de la mano con ellos,
puesto que esto también ayuda a que
ellos operen de manera más tranquila,
aun estando en altas horas de la
noche.

Exponen resultados del
Comité de Seguridad de la
Base de Taxis Alianza
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Sistema Descentralizado de Agua
Potable y Alcantarillado (Sideapa) de
Gómez Palacio, ha emprendido una
valiosa iniciativa para asegurar que los
habitantes del municipio tengan
acceso a agua purificada de alta
calidad y a bajo costo, esto a través de
sus siete plantas purificadoras de agua
con las que se ha logrado beneficiar
diariamente a un aproximado de 365
familias de diferentes colonias.

El director del organismo operador
de agua potable, Francisco Escalera
Tostado, destacó que esta iniciativa
responde a la preocupación por la
salud de los ciudadanos que tiene la
presidenta municipal, Leticia Herrera

Ale.
Hasta la fecha, se han logrado

rehabilitar y mantener en excelentes
condiciones siete despachadoras de
agua purificada en puntos estratégicos
de la ciudad, garantizando así el
acceso al vital líquido para la
comunidad.

En cuanto a la producción de agua
purificada, Escalera Tostado
proporcionó detalles clave.

Se producen 10 mil 665 litros de agua
purificada al día en todas las plantas,
170 garrafones de 19 litros al día,
equivalentes a tres mil 730 litros de
agua purificada (donados a diversas
dependencias gubernamentales,
incluyendo el Ejército Mexicano y el
DIF).

Son dispensados aproximadamente

365 garrafones al día, equivalentes a
seis mil 935 litros, a través de las siete
plantas purificadoras para venta al
usuario.

Escalera Tostado hizo un llamado a
la comunidad en general, para visitar
estos centros de distribución y optar
por el consumo habitual de agua
purificada. Esto no solo beneficia al
organismo, sino que también
contribuye a prevenir problemas de
salud.

El acceso a agua purificada, es
esencial para el bienestar de la
comunidad y el Ayuntamiento de
Gómez Palacio, a través del Sideapa, se
enorgullece de brindar este servicio de
calidad a los ciudadanos, quienes
pueden acceder al vital líquido a un
bajo costo.

Sideapa beneficia a cientos
de familias con agua
purificada de calidad
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
No hay duda que el llamado “Séptimo

Arte” ha sido a lo largo de la historia y
hasta nuestros días un estilo de vida en
cada una de las personas, es también un
constante cambio tecnológico y una
muestra visible de su evolución, en las
postrimerías del siglo XIX, tanto los
hermanos Lumiere, en Francia; como
Thomas Alva Edison, con su equipo de
técnicos, en los Estados Unidos de
América, habían inventado, de manera
casi simultánea, con algunas diferencias
técnicas y de concepción mecánica y
con diferente nombre, sistemas de
reproducción de imágenes en
movimiento que genéricamente serían
reconocidos como cinematógrafo.

Durango aparte de ser un lugar
importante en la industria
cinematográfica, contó con grandes
salas para exhibir cine, lugares que de
suma importancia, muy apreciados y
concurridos por la gente, que luego
pasarían a ser teatros y que hasta la
fecha aún perduran y de uno solo
quedan vestigios, una enorme fachada
y el recuerdo de lo mucho que significo
para aquellos que tuvieron la fortuna de
asistir cuando eran lugares para ver cine

El teatro Victoria ha sido parte
fundamental en la historia de Durango,
diseñado con un estilo arquitectónico
italiano y más de 200 años de
antigüedad, este recinto fue fundado
por Juan José Zambrano, originalmente
llevó el nombre de Teatro Coliseo, su
construcción inició en 1798 y concluyó
dos años después, el 4 de febrero de
1800 fue inaugurado con la obra
Andrómaca, de Eurípides. La primera
temporada del cinematógrafo que se
exhibió en Durango fue presentada en
el teatro Coliseo los días 17 al 28 de abril
de 1898.

El cine imperio fue uno de los
primeros cines que hubo en Durango,
antes de ello en  ese lugar existió lo que
del conoció como el cine Olimpia que en
los años 20´s  el cual tenía como
primicia exhibir películas de cine mudo,
el lugar como cine Olimpia duro
alrededor de 8 años , luego en el  mismo

local se  construyó un  nuevo  Cine el
cual llevaría por nombre “Imperio”
entrado  los años 30s,  bajo lo que se
conocía como  arte decorativo conocido
como “Art Deco”, el cual en Durango
muchas casa y edificios aún conservan
este tipo de arte e, ejemplo más claro es
la plazuela Baca Ortiz la cuales tae
hecha en este tipo de Arte.

Teatro Principal como cine inicio con
la empresa “Compañía Constructora y
Explotadora del Teatro de Durango, SA”,
que de inmediato se dio a la tarea de
levantar el edificio según el proyecto del
Arq. E. King, colocándose la primera
piedra el 12 de noviembre de 1900

En septiembre de 1930 fue adquirido
por la Empresa Cine Modelo, SA,
destinándose para el uso que más largo
tiempo tendría, el de sala
cinematográfica. En 1948 fue adquirido
por la Compañía Ultracinemas de
México, SA, designándose desde
entonces como Cine Principal.

Para finales de los años 70´s, el cine
estaba de moda en Durango, sobre todo
por el gran auge de las que se filmaban
en nuestro estado, entonces nacieron
muchas salsa que serían parte
fundamental en el desarrollo
cinematográfico  y comercial más
importante de esa época en cuestiones
de entretenimiento, el Cine Durango el
cual se ubicaba en calle Victoria y
Aquiles Serdán recibía diariamente a
familias y parejas para deleitarlos con
los estrenos de aquella época  y con la
famosa “permanencia voluntaria”. 

La Sala Dolores del Rio  ubicada en
calle Gómez Palacio, el cine Silvestre
Revueltas en calle Juárez (Hoy cineteca
del IMAC) , el Cine Dorado  70 por calle

20 de noviembre , el cine 2000 en calle
Victoria  veían a su al redor grandes
filas, sobre todo cuando había una
película  de estreno, la mayoría de estas
salas se ubicaban  cerca a cuadras, lo
que era una ventaja ya que si la función
no era buena o ya estaba empezada,
uno poda correr al otro cine para poder
ver la función y disfrutar  de  una tarde
cinera. 

Por otro lado el Cine Buñuel, Cine
Alameda y el entonces cine 2001
también se iban consolidando en sus
funciones, sobre todo las del domingo
cuando  esa funciones mañaneras será
muy habituales  y que poco a poco
empezaron a desaparecer, que se dio
cuando empezó a comercializarse el
video VHS y Betamax  y junto con esto
aparecieron los videoclubes ,lo que de a
poco fue mermando la presencia de
público en las salas de cine,  las cuales
pasaron a otras empresas las cuales
hicieron una inversión en
infraestructura como el Multimax ( lo
que fuera la  Salsa 2001)   o los Cinemas
Centauros ubicados en le interior de la
Plaza Centauro a un costado del
Instituto  Tecnológico de Durango.  

Por aquel entonces llego una cinta que
permitía grabar un programa mientras
se veía otro en televisión, una
experiencia inédita hasta la fecha, que
después se amplió a la venta y alquiler
de películas. Betamax procedía del
japonés 'beta' (denso) y aludía a las
características de una cinta con una
calidad de imagen y sonido superior al
VHS (Video Home System), introducido
por la marca JVC, eran los tiempos en
que los “Video centros” abundaban
(como ahora los OXXOS) en cada

La tecnología contra el recuerdo y el cine, lo que nos tocó vivir 
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esquina, con suscriptores que
presumían su credencial.  

Tiempo después estos video clubs
fueron despareciendo, el VHS podía
grabar películas de la televisión y de
esta forma ya no rentar, lo cual fue un
golpe duro para estas tiendas, de igual
forma la tecnología avanzaba con los
canales por satélite, la señal por cable,
donde por lo general pasaban esas
películas que uno iba a rentar, el
internet tomaba más auge y pronto e
podrían   descargar películas para verlas
en la computadora. 

La historia del DVD comienza a finales
de 1995, concretamente en el mes de
Septiembre, cuando 17 compañías de
hardware, de audio, video y otros
contenidos digitales llegan a un acuerdo
sobre un nuevo soporte de gran
capacidad, en Enero de 1996 se hace la
presentación pública del nuevo formato

DVD,  el1 de Noviembre de 1996 se
ponen a la venta los primeros
reproductores de DVD-Video en Japón;
son los Toshiba SD-3000 y el Panasonic
A-100 y principios de enero de 1997
llegan los primeros reproductores DVD-
Video en Estados Unidos 

La película “Batman Forever” fue una
de las primeras demostraciones
públicas que realizó Toshiba a mediados
de 1996 del nuevo formato DVD,  a
pesar de que el Dolby Digital no era
nada nuevo (desde hacía años se
utilizaba en los Laser Disc), sí sorprendió
la resolución que era capaz de ofrecer el
formato,  otra de las características de
las primeras ediciones en DVD-Video era
la nula utilización de menús animados,
limitándose a reproducir una fotografía
estática.

Los DVD remplazaron  a los VHS en
poco tiempo, era la novedad y con la

llegada delos llamados “Teatro en  casa”
era como tener  el cine en tu hogar, a
esto se le suma la tecnología en los
televisores los cuales también  hicieron
su papel en la evolución de formato y
tamaño como las de Plasma, LCD y Led
y tamaños grandes,  las pantallas LCDs
fueron las primeras pantallas en HD que
se hicieron, las LEDs son como LCDs
pero mejoradas , ahora existen las LED
3D, que por medio de  gafas especiales
pueden ver películas , esto aunad con el
Blu-Ray, el  cual  tiene una imagen y
sonido más real que DVD , por el
momento los reproductores Blu-Ray son
mucho más caros que los reproductores
DVD ya que los costos de producción
iniciales son elevados y eso frena su
expansión y que poco a poco se va
posesionando en los hogares familiares,
bendita tecnología.

Los pocos complejos de cine
comerciales que aún existen como
Cinemex y Cinépolis día a día se
preocupan por mejorar su servicio,
sobre todo en cuanto a sus
instalaciones, sillones cómodos, aire
acondicionado, sonido digital servicios
de cafetería y funciones en 3D, esto hace
que sus precios sean elevados y mucha
gente no tenga acceso a visitarlas,
además las proyecciones siguen siendo
la mismas, con bastante tecnología y
computarizadas, efectos especiales.

DURANGO, DGO.
El Instituto de Cultura del Estado de

Durango (ICED), a través del Centro
Estatal del Conocimiento y las Artes
(CECOART), ofrece continua capacitación
en todas las disciplinas del arte en
atención a la solicitud del gremio
artístico; por lo que se invita al
Seminario de Pedagogía en las Artes
Escénicas para maestros de educación
artística en teatro y danza, que será
impartido por Alberto Rosas Argáez, a
partir del próximo sábado 7 de octubre.

El objetivo del seminario es el de dotar
a los participantes de herramientas de
trabajo pedagógico y didáctico
enfocados específicamente a las artes
escénicas, que sean aplicables a los
diferentes contextos de diversidad
étnica, social y cultural del estado de
Durango partiendo de los principios de
la pedagogía humanista así como el
respeto, la inclusión, la ética y la

tolerancia.
Será realizado en una modalidad de

seminario/taller ya que es
imprescindible elaborar materiales
educativos que sean aplicables a los
contextos específicos de las
problemáticas que enfrentan los
participantes en su labor docente
cotidiana; es por ello que, a la par del
planteamiento teórico (seminario), se
requiere que los participantes puedan
plantear ejercicios enfocados a sus
contextos específicos (taller) y así
permitir un entendimiento pleno de la
aplicación del instrumento o
herramienta pedagógica que se aborda
en cada una de las sesiones de trabajo.
Por otro lado, el proyecto busca abarcar
la mayor cantidad de participantes
posibles, de la mayor cantidad de
regiones, es decir, impactar en los
municipios más alejados tanto como en
las principales ciudades. Es por eso que

el proyecto tendrá modalidad híbrida,
en donde una gran parte será a
distancia con una sesión presencial de
cierre para lograr resumir y concluir el
proceso. El seminario/taller tendrá una
duración de 20 horas repartidas en
cuatro sesiones Sabatinas en línea de
cuatro horas cada una y una sesión final
presencial también de cuatro horas de
duración. Se abordará el siguiente
temario: análisis de la  ráctica docente,
teorías del aprendizaje, pensamiento
creativo, didáctica general, didáctica
artística, arte, educación y contexto,
ética y educación, planeación educativa
y educación a través del arte. Para
inscripciones e informes, acudir a las
instalaciones del CECOART, ubicado en
Avenida Ferrocarril sin número, Colonia
Antonio Ramírez, en horario de 9:00 a
16:00 horas, de lunes a viernes o al
correo electrónico
cecoartdurango@gmail.com.

Seminario de Pedagogía en las Artes Escénicas en el CECOART
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La aventura ciclista de
Durango a Mazatlán en una
bicicleta fixie

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El espíritu aventurero y el amor por

el ciclismo se fusionan en la figura de
Jorge Luis Silerio Orozco, un
apasionado ciclista que está a punto de
embarcarse en un desafío épico. Su
misión, recorrer los 320 kilómetros que
separan la ciudad de Durango de la
pintoresca y soleada Mazatlán, todo
ello en una bicicleta fixie de un solo
piñón.

EL VIAJE
Este no es un viaje común, ni mucho

menos. Jorge se ha propuesto llevar su
pasión al límite, desafiando las
expectativas y demostrando que con
determinación y dedicación, los límites
son solo un concepto relativo. La
elección de una bicicleta fixie para este
recorrido agrega un nivel adicional de
dificultad, ya que no cuenta con la
ventaja de múltiples velocidades y
cambios que ofrecen las bicicletas

tradicionales.

DESAFÍO
El desafío está programado para

comenzar en el primer minuto de un
sábado, en la última gasolinera en la
salida hacia Mazatlán. Jorge tiene un
objetivo ambicioso: completar esta
travesía en un total de 14 horas. Esta
tarea requerirá una resistencia

sobrehumana, una planificación
meticulosa y una gran cantidad de
determinación.

ARRANQUE
El punto de partida en Durango es un

lugar emblemático para muchos
ciclistas locales. Desde aquí, Jorge
emprenderá su odisea, pedaleando sin
descanso a través de la carretera libre

JJoorrggee  LLuuiiss  SSiilleerriioo,,   uunn  aavveennttuurreerroo  
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que lo llevará a Mazatlán. Cada giro del
pedal será una demostración de su
voluntad y dedicación a este deporte
que ama profundamente.

AVENTURA
El viaje no solo representa un desafío

físico, sino también una aventura
personal y espiritual. La carretera será
su compañera constante, y los paisajes
cambiantes del hermoso estado de
Durango ofrecerán un escenario en
constante evolución. A medida que
avance hacia el oeste, se encontrará
con colinas, montañas, valles y
paisajes que dejarían sin aliento a
cualquiera.

EL ARRIBO
La llegada está programada en las

icónicas letras gigantes de Mazatlán,
una visión que será más dulce que
cualquier victoria. La travesía de Jorge
Luis Silerio Orozco es un testimonio de
que los sueños audaces y las metas
aparentemente inalcanzables son
posibles con la pasión y la
perseverancia adecuadas.

UN EJEMPLO
Este valiente ciclista es un ejemplo

para todos nosotros de lo que se puede
lograr cuando se desafían los límites y
se persiguen los sueños con
determinación. A medida que
comience su travesía, la comunidad
ciclista y todos los que lo conocen le
envían sus mejores deseos y ánimos.



Agencias 

A solamente un día de realizar su
debut en el Campeonato Mundial de
Voleibol de Playa Tlaxcala 2023, las
integrantes de la dupla femenil estelar
de México, Abril Flores Castro y Atenas
Gutiérrez Guzmán, manifestaron su
emoción y anhelo por realizar una
histórica participación en la justa.

En entrevista con la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), las juveniles compartieron
sus impresiones antes de jugar este
viernes en contra de
Vanessa/Sinaportar, de Mozambique,
en punto de las 20:00 horas (tiempo
del centro de México), en la Plaza de
Toros Jorge "El Ranchero" Aguilar, en la
capital tlaxcalteca.

“Las ansias y emoción por debutar
cada vez aumentan más. Estamos
súper felices de poder representar a
nuestro país aquí en casa. Y también
nos sentimos preparadas y más que
listas para todas las adversidades, las
competencias y los partidos”, comentó
Gutiérrez.

“Desde que llegamos a Tlaxcala, la
gente nos ha tratado muy bien como
el año pasado que estuvimos aquí en
el Tour Mundial. Creo que todos los
atletas nos sentimos muy a gusto, y es
bueno volver ahora para el
Campeonato Mundial. Jugar en casa
siempre es un honor, porque el público
te transmite su buena vibra. Eso se
tiene que reflejar en nuestros
partidos”, consideró Flores.

Respecto a que la máxima justa de
voleibol de playa se lleve a cabo en un
lugar sin la misma, Flores aprovechó
para destacar que los eventos más
destacados de la especialidad se
realizan en canchas sintéticas.
Además, habló acerca de la relevancia
de que nuestro país albergue estas
importantes competencias.

“Los mejores torneos de voleibol de
playa se hacen en ciudades donde no
las hay, y se juega en canchas
sintéticas. Es muy bonito que aquí en
Tlaxcala, el estado más pequeño de

México, se haga un torneo de talla
mundial. Esto ayudará a que los niños
se interesen por este deporte y se
animen a practicarlo”, indicó.

Gutiérrez, originaria de Veracruz,
explicó que uno de los aspectos más
importantes en los que han trabajado
previo a la competencia es el de la
altura respecto al nivel del mar, el cual
también ha sido uno de los grandes
retos para las casi 100 parejas que
verán acción a partir de este viernes.

“El tema de acostumbrarnos a la
altura de Tlaxcala ha sido la razón por
la que llegamos con algunos días de
anticipación. Aquí es un poco más alto
a comparación de Monterrey, que es
donde siempre entrenamos. Estamos
un poco mejor respecto a esa
cuestión”, aseguró.

Las campeonas de la primera etapa
del Tour NORCECA 2023 y medallistas
de bronce en los Juegos
Centroamericanos San Salvador

comentaron la importancia de formar
parte del programa de
empoderamiento de la Federación
Internacional de Voleibol (FIVB, por sus
siglas en inglés). De igual manera, se
expresaron satisfechas por todo el
trabajo en equipo realizado durante el
año en curso.

“Hemos venido trabajando todos los
aspectos a lo largo del año: el físico en
el gimnasio y el tema de la técnica.
Todo eso que venimos haciendo desde
el programa de empoderamiento y
nuestra conjunción en equipo lo
estamos llevando a cabo cada día”, dijo
Atenas.

“En este Campeonato Mundial van a
ver una pareja mejor preparada y
entregada a dar lo mejor de sí en cada
punto y en cada partido, como hemos
hecho en cada entrenamiento y
competencia. Estamos muy enfocadas
y centradas para afrontar el torneo”,
concluyó Abril.
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Alacranes de Durango sufre
derrota ante Chihuahua FC
en la Jornada 9 de la Liga
Premier

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una noche de fútbol intensa y

emocionante, el equipo Alacranes de
Durango se enfrentó al líder de la
competencia, Chihuahua FC, en un
partido correspondiente a la jornada 9
de la Liga Premier. El resultado final
fue una victoria para el equipo
visitante por tres goles a uno, pero la
lucha en el campo fue feroz desde el
primer minuto.

EL PARTIDO
El partido comenzó con una

intensidad impresionante, con ambos
equipos luchando por el control del
balón y tratando de imponer su estilo
de juego. Sin embargo, Chihuahua FC
logró abrir el marcador temprano,
gracias a Jonathan Tovar, exjugador de
Alacranes, quien anotó a los 9 minutos
de juego. Esta "ley del ex" sorprendió
a los arácnidos y puso a Chihuahua en
ventaja.

A pesar del gol en contra, Alacranes
de Durango buscó reponerse y

comenzó a generar oportunidades de
gol. Sin embargo, la defensa de
Chihuahua se mantuvo sólida y evitó
que los arácnidos igualaran el
marcador en la primera mitad.

COMPLEMENTO
La segunda mitad del partido trajo

más acción y emoción. Chihuahua FC
amplió su ventaja cuando Santiago
Ramos anotó en el minuto 57, dejando
a Alacranes con un marcador adverso
de dos goles a cero.

Pero Alacranes de Durango no se dio
por vencido y continuó luchando.
Finalmente, al minuto 80, Marco
Montelongo anotó un gol
impresionante que acercó a los de
Durango en el marcador. La afición
local rugió de emoción ante la
posibilidad de un empate.

Los arácnidos se lanzaron al ataque
en busca del gol del empate, pero
Chihuahua FC aprovechó la situación
y Santiago Ramos anotó su segundo
gol del partido, sellando la victoria
para los visitantes.

A LO QUE SIGUE
A pesar de la derrota, Alacranes de

Durango demostró su espíritu de lucha
y determinación en el campo. Ahora,
el equipo se prepara para su próximo
partido, en el que viajarán a
Matamoros, Tamaulipas, para

enfrentar al conjunto de Gavilanes. Los
arácnidos buscarán regresar a la senda
de la victoria y mantener viva su
esperanza en la Liga Premier.

AA  ppeennssaarr  eenn  lloo  qquuee  ssiigguuee
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VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn  rreennddiirráá
hhoommeennaajjee  aa  BBaannddaa  MMSS  

MAZATLÁN, SIN.
La Temporada MS 2023-2024 de

Venados de Mazatlán se pondrá en
marcha el próximo 15 de octubre,
cuando se celebré el juego inaugural,
de la Liga ARCO Mexicana del Pacífico,
en el Estadio Teodoro Mariscal.

El histórico club beisbol brinda
homenaje a un ícono importante de
Mazatlán y referente mundial, La
Banda MS, que celebra 20 años de su
nacimiento y será parte importante de
la temporada 2023-2024 del mejor
beisbol invernal.

Directivos de Venados de Mazatlán y
de la agrupación musical, en compañía
del Alcalde de Mazatlán, Édgar
Augusto González y autoridades de
gobierno, dieron a conocer la
Temporada MS y los pormenores de la
ceremonia inaugural a celebrarse el
próximo 15 de octubre.

“Esta conferencia de prensa es
anunciar nuestro gran inicio de
temporada, pero lo más importante es
dar a conocer la alianza con la Banda
MS, el año pasado ya homenajeamos
un ícono de Mazatlán con la
Temporada Antonio López Sáenz y esta
2023-2024 se llamará ‘Temporada MS’.

“Nos vamos a preparar no solo inicio
de la temporada de beisbol el domingo
15, pero no sólo inicio de temporada
de beisbol, sino también de la fiesta
mazatleca”, comentó el Ingeniero
Antonio Toledo Ortiz, presidente del
Consejo de Administración de Grupo
Venados.

Ismael Barros, Presidente Ejecutivo
de Venados de Mazatlán, calificó como
un privilegio la alianza con una marca
tan importante de la música regional.

“(Banda) MS es un privilegio para
nosotros. Muchas gracias Sergio por
estar con nosotros, por haber aceptado
estar con nosotros, siempre una
persona tan visionaria, que nos va
ayudar a abrir otros caminos que es lo
del espectáculo.

Nosotros, grupo Venados que
también estamos descubriendo esta
parte que es el espectáculo, muy
contentos por eso. Lo que esperan los
aficionados y Mazatlán en general, van
a ser muchas cosas buenas dentro del
beisbol y fuera de beisbol que es
importante”, dijo Barros Cebreros.

La música mueve masas y en esta
ocasión la Banda MS formará parte de
la gran fiesta del beisbol invernal.

“Contento de formar parte de alguna
forma del equipo, con todas las ganas,
orgullo formar parte, yo crecí con
Venados, me desarrollé con Venados y
aquí estamos siendo parte de Venados,
indirectamente, poniendo mi granito
de arena, bien contento de que nos
tomen en cuenta y que nos dejen
aportar para que el puerto siga
caminando adelante a través de la
cultura, la música ha traspasado
fronteras”, comentó Sergio Lizárraga
CEO de la Banda MS.

El Alcalde de Mazatlán, Édgar
Augusto González, aplaudió la gran
unión de marcas que viene a promover
la imagen de nuestro municipio
mediante dos símbolos importantes
del puerto.

Óscar García, director del comité
organizador de la Inauguración de la
Temporada MS 2023-2024, habló del
concepto de la ceremonia.

Durante la rueda de prensa estuvo
presente Julio Cascajares, Director del
Isde; Fabiola Verde, Directa del Imdem;
Juan José Pacho, representante del Isde
en la Zona Sur y MC Moisés Ríos Pérez,
Subsecretario de Planeación, Inversión
y Desarrollo Turístico.

Orgulloso de que la música de banda
y el equipo de «sus amores» Venados
de Mazatlán, continúen siendo un
referente mundial de nuestro
municipio, en el evento estuvo
presente el ícono de la música regional
Germán Lizárraga.
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DEPORTE

Dentro de la Cédula de
Inventario Nacional de
Instalaciones Públicas
Deportivas

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El estado de Durango se ha

convertido en un referente de
vanguardia en cuanto a la capacitación
deportiva y la planificación de
infraestructuras deportivas se refiere.
Bajo el liderazgo del Gobernador
Esteban Villegas Villarreal y la
dirección del Instituto Estatal del
Deporte, encabezado por César Omar
Cárdenas Reyes, se ha dado la
bienvenida a representantes de la
Comisión Nacional de Cultura Física y
Deporte (CONADE) y a los
representantes de los 31 municipios
del estado para una capacitación
crucial: la "Cédula de Inventario
Nacional de Instalaciones Públicas
Deportivas".

EJEMPLO
Durango ha asumido un papel de

liderazgo al ser el primer estado en el
país en abrazar esta capacitación de
vital importancia. La jornada de
capacitación, que también incluyó la
"Reunión de Planeación del Proceso
Rumbo a los Nacionales", contó con la
participación de destacados miembros
de CONADE, incluyendo a María
Eugenia Peñaloza, Jefa del
departamento de Infraestructura, y
Evelyn Araceli Pérez Velázquez, Jefa de
Departamento de Normatividad y
Proyectos. Además, la presidenta
municipal de San Luis del Cordero,
María Guadalupe Chavarría Corchado,
se sumó a esta iniciativa crucial.

OBJETIVO
El objetivo de esta capacitación es

cumplir con lo establecido en los
artículos 1, 2, 10, 11 y 95 de la Ley

General de Cultura Física y Deporte, así
como los objetivos prioritarios del
Programa Sectorial derivado del Plan
Nacional de Desarrollo 2019-2024 y la
Estrategia Prioritaria del Programa
Institucional 2021-2024 de la CONADE.

Para llevar a cabo este proceso, se
diseñó la "Cédula de Inventario
Nacional de Instalaciones Públicas
Deportivas Municipales", un
documento que busca recopilar
información esencial sobre la
ubicación y el estado actual de las
instalaciones deportivas a nivel
municipal. Además, se busca
comprender los detalles operativos y
las necesidades inmediatas de estas
áreas deportivas.

PLANIFICACIÓN
La información recopilada será

esencial para planificar
adecuadamente la inversión en

infraestructura y equipamiento
deportivo en los municipios de
Durango. Además, facilitará la toma de
decisiones informadas en el ámbito
deportivo.

LA CAPACITACIÓN
Esta capacitación también incluyó

una guía de llenado de la Cédula,
diseñada para ayudar a los
registradores estatales y municipales a
recopilar y presentar la información de
manera completa y efectiva.

Los municipios de Durango se han
unido a esta iniciativa, demostrando
su compromiso con el deporte y la
planificación a largo plazo para el
bienestar de la comunidad. Este
esfuerzo conjunto enaltece y coloca a
Durango en la vanguardia de la
capacitación deportiva y la
planificación de instalaciones públicas
deportivas en México.

DDuurraannggoo  aa  llaa  VVaanngguuaarrddiiaa  eenn
CCaappaacciittaacciióónn  DDeeppoorr ttiivvaa



El presidente Andrés Manuel López
Obrador hizo ayer una demostración
más de que el árbitro electoral le hace
los mandados, se burla de los
consejeros e inventa salidas legaloides,
cuando le ordenan cumplir con la ley
electoral.

El presidente acusó a los consejeros
de actuar de manera tendenciosa,
además de coartar la libertad de
expresión y dice en tono de burla,
“ahora ya no podemos decir
transformación, vamos a decir el
movimiento del cambio verdadero”.

Está claro que el tabasqueño
impondrá sus condiciones en la
elección del 2024, por encima de lo
que diga el INE, por cierto un órgano
electoral con una presidenta afín a
Morena, como lo ha demostrado en los
pocos meses que lleva al frente del
mismo.

En el Instituto Nacional Electoral ya
no están ni Lorenzo Córdova y Ciro
Murayama que siempre se opusieron
al inquilino de Palacio Nacional, está
Guadalupe Taddei quien en una de sus
primeras acciones al frente del
Instituto fue presentarse en la sede del
poder a rendirle pleitesía.

La Comisión Quejas del INE en la que
se encuentra al frente la combativa
consejera Claudia Zavala, ordenó al
presidente quitar de sus mañaneras la
posdata, después de la advertencia de
no hacer preguntas sobre temas
electorales, y el tabasqueño no acató,
se burló de la orden y dijo que ahora
la leyenda sería “si son reaccionarios,
racistas y clasistas y están en favor de
la corrupción, no se enojen viendo este
programa”.

El presidente se hace el gracioso,
pero el mensaje que manda es que
para las elecciones del próximo año, le
vale lo que diga el árbitro electoral,
que impondrá su voluntad pase lo que
pase en las urnas.

¿Sabrá la oposición a qué le tira?
Porque hasta ahora no ha reaccionado
ante las burlas y la desobediencia ante
los ordenamientos del INE, que no son

otra cosa que el cumplimiento con la
ley electoral, esa que López Obrador
ignora.

Lo que nos espera. Ni más ni menos
que lo que hacía el PRI en sus años de
gloria cuando sólo sus chicharrones
tronaban. Pero no somos iguales. El
INE tendrá que fajarse, pero ¿le
alcanzará?

*****
Esta mañana en Palacio Nacional se

llevará a cabo una nueva reunión de
alto nivel entre funcionarios de los
Estados Unidos y México. Por el equipo
de las barras y las estrellas vienen los
hombres más influyentes en la
administración Biden, Antony Blinken

el Secretario de Estado, Alejandro
Mayorkas, Secretario de Seguridad
Interior, Merrick Garland, Fiscal
General y Liz Sherwood-Randal
asesora de seguridad de la Casa
Blanca. Por México estarán el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, la secretaria de Gobernación,
Luisa María Alcalde, la Secretaría de
Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena y
el fiscal, si es que físicamente está
apto, Alejandro Gertz Manero. El tema
del fentanilo que los estadounidenses
quieren más acción para el combate al
tráfico del opioide que está matando a
miles de norteamericanos. Vienen por
“Los Chapitos” que desplegaron una
serie de mantas en Sinaloa en las que
se deslindan de ese negocio. De nada
les va a servir. Blinken, Mayorkas,
Garland y Sherwood llegaron ayer por
la tarde al aeropuerto internacional
Felipe Ángeles, (AIFA). El Secretario de
Estado se reunió ayer mismo con la
titular de la SRE para tratar el tema de
la migración.
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La cita en Granada de los líderes
políticos y las autoridades que
conforman a la Unión Europea (UE) de
los 27 países tuvo como invitado
estelar al presidente de Ucrania,
Volodímir Zelenski, pero también
acudieron los mandatarios de muchas
repúblicas que alguna vez formaron
parte de la URSS o bien de la extinta
Yugoslavia. Países que quieren dejar
atrás su pasado y mirar hacia el futuro
dentro del club europeo. 

Ha sido curioso porque
también se invitó a Rishi Sunak, el
primer ministro de Reino Unido, quizá
por cortesía o bien porque estos días
diversas protestas ciudadanas, en
varias partes del territorio británico,
pedían a gritos volver a la UE. Quizá
esa invitación a Sunak sea un mensaje
delicado para demostrarle que tras el
divorcio del Brexit hay una puerta
abierta para la reconciliación. Como
esos matrimonios que se rompen tras
años de agrios reproches y que, al
separarse, se dan cuenta de que se
necesitan porque juntos les va mejor
que cada uno por su lado. 

La UE cuya semilla de
origen allá por 1957 fue la búsqueda
de una paz, concordia y entendimiento
entre las potencias europeas para
evitar que otra gran guerra los
desangrase de nuevo ha ido
evolucionando con el tiempo y ha
pasado de tener seis miembros
fundadores a 28 cuando estaba dentro
Reino Unido y tras el Brexit
(consumado el 1 de enero de 2022)
permanecen sus 27 miembros.

Con la invasión de las
tropas rusas a Ucrania ha despertado
el miedo de los europeos por otra
guerra provocada por la ambición de
la apropiación de los territorios como
lo hizo Hitler para acrecentar su poder
y afianzar el crecimiento económico de
Alemania. 

Si de algo sabe el Viejo
Continente es de guerras pequeñas,
grandes y devastadoras, también tal
parece que lleva en su ADN un

marchamo belicoso que trunca los
sueños de paz. Al menos, el construido
desde 1957 con el Tratado del Carbón
y del Acero que fue mutando con el
tiempo a lo que es ahora, ha
conseguido pese a todo mantener
cohesionados a los europeos.

No siempre unidos, porque
las posiciones discordantes en varios
temas como el de la inmigración  son
dinamita pura o bien, con la inclusión
o no de Turquía que lleva décadas
tocando a las puertas de la UE sin
éxito. 

El miedo a Putin está
haciendo que los actuales líderes
europeos vuelvan a plantearse
extender a la UE y crecer aceptando
nuevos miembros hasta tener un club
de 36 miembros. 

En esa discusión no se
aclara, si por ejemplo, entraría Turquía
y lo haría  también Ucrania que va
camino de cumplir dos años de
invasión, desangrándose
económicamente hablando y con un
reguero de muertos civiles y militares
porque siguen defiendo su tierra
contra el invasor. ¿Contemplarán los
Estatutos de Roma la inclusión de un
país que enfrente una vorágine bélica? 

A esta reunión de los líderes
europeos acudió Zelenski. Cada vez se
le ve más cansado, su cara acusa el
drama de la guerra, la impotencia y la
incapacidad para dominar la situación
y vencer a Putin. Realmente, Zelenski
es un héroe le ha enseñado a muchos
de estos líderes europeos lo que es
defender tu nación y no salir corriendo
a refugiarse cómodamente a Estados
Unidos.

Yo lo único que lamento es
que pueda ser Ucrania el juguete roto
de los europeos y solo se esté jugando
con las expectativas de que terminará
formando parte de la UE. No sabemos
cómo demonios va a terminar esta
guerra si Ucrania prevalecerá al final o
si terminará la UE, junto con la OTAN,
involucradas también y al final
volveremos a tener otra gran y

devastadora guerra. 
A COLACIÓN 

Ahora resulta que los
líderes europeos creen que ante la
amenaza de Putin, el tamaño sí
importa. Durante décadas han sido
Alemania y Francia los países que han
dictado el camino a seguir a Bruselas
y no han visto más allá de sus narices
hasta que los problemas han
empezado a explotar descaradamente. 

Uno fundamental: la
inmigración. ¿Para qué aceptar nuevos
miembros si los que están ahora no se
ponen de acuerdo en varios apartados
relevantes que minan la convivencia y
azuzan el resurgimiento de los
ultranacionalismos que solo quieren
romper a la UE?

¿No será mejor lograr
primero grandes pactos en la Europa
de los Veintisiete, convencer a los
países díscolos de cumplirlos como por
ejemplo sucede con Hungría y una vez
que sean respetados y aplicados los
pactos comunes, entrar entonces en
una fase de aceptación de nuevos
miembros?

La UE es un molde de
ideales que se supone todos deben
practicar e inculcar pasando por el
respeto a los  derechos humanos, la
libertad de expresión y los valores
democráticos. Más que aceptar nuevos
miembros, la UE debería revisar el
catalogo de países que incumplen las
normas comunitarias y hasta
amenazarlos con expulsarlos. 

Porque hay que dejar bien
claro que la UE no es un grifo de
dinero y de inversiones al que
pretenden acogerse un montón de
países ávidos de entrar al club del
dinero y de las subvenciones a cambio
de nada. Si eso es lo que los motiva a
entrar vaya socios… como también
hay que decirlo: ¿está la UE realmente
dispuesta a absorber la reconstrucción
de Ucrania? Y, ¿a cambio de qué?
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Por Gonzalo Martínez 

Organizaciones indígenas dieron a
conocer el “racismo” del gobierno del
presidente Andrés Manuel López
Obrador, por la falta de ayuda a las
comunidades originarias ante la
presencia del crimen organizado en el
sur de México, donde cárteles han
desplazado a las comunidades.

En una conferencia de prensa en
Ciudad de México, Isabel Valencia
Hernández, de la comunidad Otomí
manifestó que, “el jefe de Gobierno
sigue teniendo un racismo porque no
se voltea ni a ayudarnos ni a
escucharnos. Seguimos en la espera
después de muchos años luchando. No
existe el cansancio, vamos a seguir
luchando”.

Más de 300 organizaciones y
personalidades a nivel nacional e
internacional han pedido el alto a la
guerra contra los pueblos zapatistas y
hacia los pueblos originarios del
mundo convocando una acción global.

“La guerra también son los
megaproyectos de muerte del

Gobierno, como el Corredor
Interoceánico, al igual que hay guerra
cuando las empresas contaminan
nuestros ríos, aguas y tierras.
Responsabilizamos a los jefes del
Gobierno del despojo y destrucción de
nuestro territorio”, declaró una
representante encapuchada de la
Asamblea Nacional por el Agua y la
Vida.

El Corredor Interoceánico es una de
las “megaobras” emblemáticas del
presidente López Obrador en el sureste
del país, donde pretende construir un
tren que una al Pacífico con el Atlántico
y una plataforma logística de comercio
internacional con 10 parques
industriales.

Asimismo, la mujer acusó a la
Comisión Nacional del Agua (Conagua)
de explotar y contaminar las tierras
con desechos tóxicos que dañan el
medioambiente.

México es uno de los países con más
población indígena de América, con
más de 23 millones de personas que se
asumen como tal en un país de 126
millones de habitantes, de los que
cerca de siete millones de hablan un

idioma originario, según el Instituto
Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi).

Ante la militarización en los pueblos
originarios y la persecución de la
policía, la representante de la
Asamblea exigió que se cancele
cualquier intento de instalar un
complejo policial porque “no lo quiere
ningún pueblo”.

Leiden, miembro destacado de la
comunidad artística, leyó el
pronunciamiento resaltando que la
situación en México constituye una
lucha por la preservación de la vida.

En este conflicto, enunció que los
actores involucrados son los grupos
del crimen organizado, los cuerpos
represivos del Estado (tanto formales
como informales), la clase política en
su totalidad, y las instituciones del
Estado que se alimentan de la
corrupción, definiéndolo como un
“narco-Estado capitalista”.

La acción global tendrá como
proyecto central la movilización y
protesta en la Ciudad de México el
jueves 12 de octubre de 2023, día de la
resistencia y la dignidad humana.

Denuncian “racismo” de
AMLO ante la falta de ayuda
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Por Gonzalo Martínez 
El juez que preside el juicio por

fraude empresarial contra el
expresidente estadounidense Donald
Trump, dictaminó que tanto él como
los otros acusados “deberán informar
por adelantado” a una supervisora si
desean solicitar nuevas licencias de
operación, establecer una nueva
empresa o transferir activos.

Es parte de un desarrollo del
dictamen del pasado 26 de septiembre
del juez Arthur Engoron, en el que
declaró de manera sumaria (previa al
juicio) a Donald Trump, sus hijos
Donald Jr. y Eric y dos socios
“responsables de fraude continuado”
en la Organización Trump y canceló
sus licencias de operación en el estado
de Nueva York.

Engoron, en su orden de este jueves,
da un plazo de una semana a los
acusados para que entreguen a una

supervisora independiente, la jueza
llamada Barbara Jones, un listado de
las entidades controladas o en
propiedad de los acusados (afectadas
por la cancelación de las licencias) y
detallen los socios de cada una.

El magistrado amplió el plazo hasta
el 26 de octubre para que los acusados
indiquen quién se encargará de la
liquidación de las empresas.

Del mismo modo, les ordena
informar por adelantado a la
supervisora Jones de posibles
solicitudes para nuevas licencias de
operación “en cualquier jurisdicción” y
de la creación de cualquier nueva
entidad que tenga por objeto
mantener o adquirir los activos de las
empresas canceladas.

Igualmente les obliga a informar a
Jones de transacciones que tengan que
ver con las entidades, como
transferencias de activos y deuda, de

sus comunicaciones con terceros
(como bancos, prestamistas o seguros)
respecto a las cancelaciones de licencia
y de avisos de “impago” de otras
partes relacionadas.

Los abogados del expresidente de
Estados Unidos, apelaron el miércoles
el fallo que resolvió el cargo principal
de fraude antes del juicio y que impuso
la cancelación de las licencias de los
acusados, del que se derivan las
órdenes establecidas hoy por el juez,
pero ese proceso de apelación podría
alargarse meses.

La Fiscalía llamó este jueves a su
segundo testigo, uno de los acusados,
Jeffrey McConney, que era auditor de la
organización Trump, tras finalizar los
interrogatorios a Donald Bender, un
antiguo contable de la empresa
Mazars que se encargaba de las
declaraciones financieras de la
Organización Trump.

Donald Trump deberá informar
cuando quiera abrir un
negocio o transferir activos
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Infobae 
Ser vegetariano es una tendencia

popular y además una opción
saludable, pero una gran parte de
quienes dicen querer seguir una dieta
basada en plantas no lo hacen.

Podría depender de tu ADN, sugiere
una nueva investigación que ha
descubierto tres genes que parecen
estar fuertemente vinculados al
vegetarianismo. ”Parece que hay más
personas que quisieran ser
vegetarianas de lo que realmente son,
y pensamos que es porque hay algo
innato que la gente podría estar
pasando por alto”, dijo el autor
principal del estudio, el Dr. Nabeel
Yaseen, profesor emérito de patología
en la Escuela de Medicina Feinberg de
la Universidad Northwestern en
Chicago.

Del 48% al 64% de las personas que
se identifican como vegetarianas
todavía informan que comen pescado,
aves y/o carne roja, señalaron los
autores del estudio en un comunicado
de prensa de la universidad. Para
estudiar el impacto de los genes en el
comportamiento alimenticio, los
científicos compararon datos

genéticos del Biobanco del Reino
Unido, UK Biobank, de más de 5,300
vegetarianos estrictos —aquellos que
no comían pescado, aves ni carne
roja— con los de más de 329,000 no
vegetarianos (el grupo “control”).

Los investigadores encontraron 31
genes que están potencialmente
asociados. Varios de estos genes,
incluidos dos de los más
estrechamente asociados, están
involucrados en el metabolismo de las
grasas y/o la función cerebral. ”Una
área en la que los productos vegetales
difieren de la carne son los lípidos
complejos”, dijo Yaseen.

“Mi especulación es que puede haber
componente(s) lipídico(s) presente en
la carne que algunas personas
necesitan. Y tal vez las personas cuya
genética favorece el vegetarianismo
pueden sintetizar estos componentes
de forma endógena. Sin embargo, en
este momento, esto es mera
especulación y se necesita mucho más
trabajo para entender la fisiología del
vegetarianismo”.

Entre el 3% y el 4% de los
estadounidenses son vegetarianos. Las
consideraciones religiosas y morales
influyen en la decisión de comer o no

carne. Yaseen dijo que el factor
determinante para la preferencia de
comida y bebida no es solo el sabor,
sino cómo el cuerpo de un individuo lo
metaboliza. La mayoría de las
personas no encuentran el alcohol o el
café agradables al principio, pero
pueden desarrollar un gusto con el
tiempo por la manera en que estas
bebidas los hacen sentir, señaló.

”Creo que con la carne, hay algo
similar. Tal vez tengas cierto
componente —especulo un
componente lipídico— que te hace
necesitarlo y ansiarlo”, explicó Yaseen.
”Mientras que las consideraciones
religiosas y morales ciertamente
juegan un papel importante en la
motivación para adoptar una dieta
vegetariana, nuestros datos sugieren
que la capacidad de adherirse a dicha
dieta está limitada por la genética”,
añadió Yaseen.

“Esperamos que los estudios futuros
conduzcan a una mejor comprensión
de las diferencias fisiológicas entre
vegetarianos y no vegetarianos, lo que
nos permitirá proporcionar
recomendaciones dietéticas
personalizadas y producir mejores
sustitutos de la carne”.

La genética podría influir en la
elección de una dieta vegetariana
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Infobae 
El evento Made by Google no solo

dejo el lanzamiento del nuevo Pixel
Watch 2, también representó el fin de
la época en el que los relojes
inteligentes con Wear OS solo daban la
posibilidad de archivar, responder o
eliminar un correo de Gmail.

Esto, debido a la llegada de la
aplicación de este servicio para los
wearables con este sistema operativo;
que ahora permitirá a los usuarios
consultar la bandeja de entrada,
actualizarla manualmente, abrir
correos electrónicos completos,
desplazase por ellos para ver todos los
mensajes que forman parte de un hilo
e incluso cambiar de una cuenta a otra
de Gmail. Todo esto, desde la
comodidad de su smartwatch.

La aplicación, descubierta por
primera vez por 9to5Google, también
incluye una esfera exclusiva con un
reloj analógico y con un botón que
indica el número de correos
electrónicos sin leer y también puede
mostrar nuevos correos electrónicos.

Esta versión de Gmail ya está
disponible en Google Play Store y
funciona en Wear OS 3 y Wear OS 4.
Además, es importante destacar que
todavía no existe una app de esta
herramienta para Apple Watch y no
hay señales de que la aplicación
Google Calendar esté disponible
todavía.

Google busca mejorar la
experiencia en Wear OS

La llegada de la aplicación de Gmail
al sistema operativo del reloj
inteligente desarrollado por Google es
un avance valioso para los usuarios,
especialmente aquellos que dependen
en gran medida del correo para su
comunicación y trabajo.

Ahora, desde la facilidad de su
accesorio se pueden realizar una
amplia variedad de tareas relacionadas
con el correo electrónico sin necesidad
de sacar su teléfono.

La IA llega a Gmail
Gmail ha dado un paso adelante en

la mejora de su motor de búsqueda,

aprovechando la inteligencia artificial
para brindar una experiencia más
personalizada a sus usuarios. En lugar
de seguir el enfoque cronológico
anterior, Google ahora ha
implementado una actualización que
utiliza modelos de aprendizaje
automático y la IA para clasificar los
resultados de búsqueda de una
manera más precisa.

Con esta actualización, la
información que mejor se ajusten a las
consultas de los usuarios ocupará el
lugar destacado en la parte superior de
la lista, en una sección designada
como ‘Resultados principales’. Esta
característica garantiza que los
resultados más relevantes sean visibles
de inmediato, ofreciendo una
experiencia de búsqueda más eficiente
y personalizada.

Una vez que se han presentado los
resultados principales, la plataforma
continuará mostrando el resto de los
resultados, organizados de acuerdo
con su antigüedad, en la sección
llamada ‘Resultados en el correo’. Esto
permite a los usuarios acceder a la
información más valiosa de manera
rápida y sencilla, al tiempo que

conserva el acceso a los correos más
antiguos en un formato ordenado.

Esta innovación marca un avance
significativo en la forma en que Gmail
gestiona y presenta los resultados de
búsqueda y refleja el compromiso de
Google con la mejora de la experiencia
del usuario y la eficiencia en el uso de
su plataforma de correo electrónico.

A lo que se suma que la combinación
de modelos de aprendizaje automático
y la IA promete ofrecer resultados más
precisos y pertinentes, lo que facilita la
búsqueda de información en un
entorno cada vez más abarrotado de
datos.

De hecho, la tecnológica también ha
implementado una actualización en su
chatbot impulsado por inteligencia
artificial, Bard, que incluye la
capacidad de ofrecer respuestas más
precisas con base en la ubicación del
dispositivo desde el que se esté
realizando la consulta. De esta forma,
si el usuario está buscando
información acerca de restaurantes
donde cenar, el chatbot podrá ofrecer
respuestas “más relevantes”
proponiendo restaurantes cercanos en
la zona.

Gmail añade inteligencia artificial
gratis con estas nuevas funciones
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Por Gonzalo Martínez 

La plataforma más grande de
streaming hasta el momento, Netflix,
lanzará una producción sobre el
famoso caso de posesión demoniaca
que inspiró la tercera película de la
saga El conjuro. Bajo el título Juicio al
diablo (The Devil on Trial), esta serie
abordará el asesinato cometido por
Arne Cheyenne Johnson en la década
de 1980 y su inusual estrategia de
defensa bajo el lema, “El diablo me
obligó a hacerlo”. Su estreno está
programado para el 17 de octubre
próximo.

De acuerdo con el tráiler oficial, el
documental comienza su investigación
varios meses antes del delito. En ese
periodo, el hermano de la novia de
Johnson, identificado como David
Glatzel, fue objeto de diversos

exorcismos dirigidos por los
renombrados investigadores
paranormales Ed y Lorraine Warren.
“Creímos que (al finalizar) tendríamos
un nuevo comienzo, pero no resultó
así”, declara en una de las entrevistas
registradas para la producción.

A pesar de una mejora temporal, la
defensa argumentó que Johnson
estaba bajo la influencia de la misma
entidad cuando asesinó a su
arrendador, Alan Bono, en 1981. Los
Warren respaldaron la versión
presentando grabaciones y
testimonios en un intento de exonerar
al homicida. El hecho marcó la primera
y última vez que un tribunal de
Estados Unidos admitió evidencias de
naturaleza sobrenatural en un juicio.

El caso capturó la atención de los
medios, generando debate que abarcó
desde aspectos legales hasta
cuestiones éticas y religiosas. Aunque

Johnson finalmente fue condenado y
encarcelado, el episodio dejó un
impacto duradero en la intersección
entre la ley y lo paranormal.

Hasta la fecha, la legitimidad de los
alegatos aún son material de debate,
algunos afirman que el perpetrador
sufría esquizofrenia y requería ayuda
psiquiátrica y no un exorcismo. La
nueva docuserie dirigida por
Christopher Holt, intenta comprobar
los hechos tomando relatos de primera
mano. No obstante, “invita a
reflexionar sobre nuestro miedo a lo
desconocido”, según señala su sinopsis
oficial.

Juicio al diablo entrará al catálogo de
Netflix el próximo 17 de octubre.
Postulándose como un documental de
alto perfil de la misma productora
responsable de Pamela Anderson: Una
Historia de Amor, Dorothy Street
Pictures.

Netflix aborda el caso real de posesión
que inspiró a El conjuro 3
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